

**Titre : l'imam Khomeini (ra), les concepts politiques, la république islamique, les élections, l'occident, le socialisme et la pensée politique,**

**Auteur : Darvish Zadeh Mahdi,**

**Superviseur : Moussa Najaf,**

**Année : 1391 (2012-2013)**

**Sommaire :**

L'imam Khomeini (ra) sans aucun doute est l'un des grands penseurs politiques musulmans de cette ère et l'influenceur du monde musulman, qui a dirigé et orienté une grande révolution et fondé la République islamique pendant que tous les systèmes politiques du monde étaient attachés aux concepts de la démocratie et dépendaient de la civilisation occidentale ou du socialisme dépendant du bloc de l'est.

Dans ce mémoire, nous avons examiné les nouveaux concepts politiques dans la pensée de l'imam Khomeini en mettant l'accent sur le caractère républicain du système islamique ainsi que son plus important pilier pratique et exécutif, à savoir les élections.

L'un des piliers fondamentaux de ce système est le vote du peuple. L'imam Khomeini, en tant que le principal idéologue et théoricien du système de la république islam, a soutenu pleinement la république en mettant l'accent sur les points de vue et la voix du peuple. Cela a été visible dans les différentes étapes de la révolution, pendant son règne et même après son règne. Ceci est l'une des réponses décisives aux prétendants des nouveaux systèmes démocratiques du monde qui ont toujours accusé la République islamique d'être unidimensionnelle et l'ont toujours qualifiée de réactionnaire, pétrifiée ou dictatoriale.

Répondre de façon pratique et claire aux accusations et exploiter l'esprit actuel de ce système ainsi que les qualités et les avantages de cette pensée politique, qui sont les signes des enseignements de l'islam authentique et

pur, sont là les raisons qui ont conduit au choix de ce sujet. De plus, le modèle de la révolution islamique d'Iran qui a été établie et fondée par l'imam Khomeini et renforcée puis poursuivie par le grand Ayatollah Khamenei est devenu aujourd'hui dans l'arène des gouvernements mondiaux le précurseur du nouveau mouvement de « l'éveil islamique ».

Pour atteindre ces objectifs, nous avons dans cette recherche examinée du point de vue de l'imam Khomeini les types de politique, les formes et la nature des gouvernements ainsi que deux piliers fondamentaux de ce système, à savoir « l'islam et la république ». Après avoir examiné ces préliminaires et après avoir expliqué la pensée de l'imam Khomeini à propos du leader musulman et de la wilayatul-faqih pendant la période de l'occultation de l'Imam Infaillible, on s'est penché sur le rôle du peuple dans cette question et sur l'acceptation qui en découle. En nous référant sur les pensées de l'imam khomeini, dont nous voyons un bon nombre cristallisé dans la constitution de la révolution islamique, nous avons également examiné les nouveaux concepts politiques tels que la liberté, la démocratie et les droits qui en découlent, l'identité, l'unité nationale, le nationalisme et la position du peuple dans le modèle du système sacré de la République islamique.

Selon le guide suprême, ce système peut être nommé « la démocratie religieuse », et est d'un côté influencé par l'idéologie chiite et par la pensée de l'imamat et d'un autre côté, provient de la capacité de la jurisprudence chiite à accepter les institutions et les questions rationnelles dans le domaine politique. En fait, l'imam Khomeini considérait la démocratie comme un instrument qui permet de rendre le système efficace afin de réaliser les objectifs islamiques du gouvernement.

Par conséquent, selon l'imam Khomeini, la démocratie n'est pas une idéologie, ni une philosophie politique, ni le but du système politique. Il

ajoutait toujours à côté de la démocratie le mot « islam », et estimait que le modèle islamique était meilleur et supérieur.